



- ❖ Sucht auf dem Aktionsposter die Höhlenmalerei.
- ❖ Notiert das Wort auf der passenden Linie.



Probiere es selbst aus! Werde kreativ!



Du brauchst: Pappe oder Packpapier, Farbpigmente, Sand, (Grill-)Kohle, Erde (dunkle Gartenerde, Lehmboden ...), Bindemittel (Kleister), Pinsel, Zeichenkohle

Rühre zunächst den Kleister nach Anleitung an.

Verteile die Erdfarben in kleine Behälter (z. B. Joghurtbecher)

Mische aus Kleister und Farbpigmenten eine dicke Paste.

Wähle einen Untergrund (Pappe oder Packpapier) aus.

Zeichne den Umriss eines Tieres mit Zeichenkohle auf.

Male mit dem Finger oder einem dicken Pinsel dein steinzeitliches Tier aus.



Wissenswertes

In einer nur während der Trockenzeit zugänglichen Region Indonesiens haben Forscher die älteste Höhlenmalerei der Welt entdeckt. Sie entstand vor mindestens 45.500 Jahren.

Quelle: <https://www.faz.net/aktuell/wissen/erde-klima/indonesien-aelteste-hoehlenmalerei-der-welt-entdeckt-17145147.html> vom 14.01.2021

In der Steinzeit wurden zumeist Tiere auf den Höhlenwänden dargestellt. Das liegt wohl daran, dass Tiere im Leben der Jäger eine große Bedeutung hatten. Nur so konnten die Menschen überleben. Jäger trafen sich in Höhlen, um sich auf die Jagd einzustimmen und sich Mut zu machen. Es wurde mit Farbstoffen gemalt, die die Menschen in der Natur fanden (Pflanzenfasern, Erdpigmente, Holzkohle).